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来之不易，倍加珍惜
“我们国家去年以来所取得的这些发展成

就来之不易，代表们发言当中都体现了这种心
情，倍加珍惜，为什么？报告中所体现的成就，
包括将来需要我们做的事情，不是哪个人的事
情，是大家的事情。总理总结的成就，都有我们
在座的很多同志的贡献、功劳在里面。”

清醒忧患，责任如山
“对我们代表来讲，对我们河南来讲，在肯

定成就的同时，要认识到成就都已经过去，现
在我们面对的就是新的问题，政府报告中提出
的要求、任务、举措，在我们实践当中能够落实
好，这是责任。”

稳中求进，共识发展
“稳，报告讲稳的时候有几个持续、几个继

续，共识发展，从河南来讲，大家希望国务院或者
相关部门对河南提出的一些战略问题、发展的问
题，给予更多的支持和理解，我觉得提得很好。”

昨日的会议上，认真听了几位代表发言后，省委书记卢展工总结说，审议《政府工作报
告》一天半，他要用12个字概括河南代表们对报告的肯定，反映一些大家的心声，还要再用
3句话总结大家听了报告之后的感受。 特派记者 裴蕾 辛晓青 李萌 廖谦 文/图

很实在
“政府工作报告里面，讲成绩，实实在在；

讲问题，实实在在；讲举措，实实在在。”

很提气
“在当前这么一个经济环境和形势下，国

内也处于经济转型期，矛盾很多，能有这样的
成绩，很不容易，代表们感觉很振奋。”

很清醒
“政府工作报告对国际国内形势的研究，

对我们当前经济发展环境的研究，结合我国的

国情，国务院对当前存在的问题、困难认识很

清醒。”

很清晰
“从执政理念到发展思路，再到我们的具体

举措都很清晰。比如主题的问题，是科学发展

观；比如主线的问题，是转，转变经济发展方式，

在政府工作报告中体现得非常清晰。比如突出

民生的问题，比如统筹协调的问题。”

【12个字】总结大家对报告的肯定 【3句话】总结大家听了报告的感受

卢展工12个字总结
河南代表对政府工作报告的感受
很实在、很提气、很清醒、很清晰

代表谈

全国人大代表 王刚

应加大力度拓宽民营企
业融资渠道

应当完善相应的法律法规，加强对民营
企业权益的保护。扩大市场准入范围，降低
门槛。进一步减少、简化行政审批环节。政
府还应加大力度拓宽民营企业融资渠道，引
导和规范民间金融活动，大力发展民间借贷，
积极引导资本流向所需投资的新兴产业关键
行业和领域，充分发挥政府调节的杠杆作用。

全国人大代表 许为钢

尽快制定政策，防止粮食
种植面积减少

目前，我们正在大力进行中原经济区建
设，我们要走一条“三化”协调发展的道路。
建议在保护农民的土地承包经营权这一财
产权的同时，尽快制定和实施相应的政策措
施，对使用流转土地从事粮食生产的实际粮
食生产者给予相应的粮补政策，以调动、鼓
励和保护他们进行粮食生产的积极性。

全国人大代表 姚忠良

尽快完善企业参与农业
现代化建设的相关配套政策

建议尽快完善企业参与农业现代化建
设的相关配套政策。建议中央加大对农业
规模化、集约化、机械化和科技化生产的配
套设施的支持力度，完善规模化、现代化生
产的政策体系，以鼓励与引导更多的农产
品加工企业更好地参与到现代化建设中，
确保粮食高质量生产。

全国人大代表 李海燕

中原经济区建设迫切需
要大量的新型农民

建设中原经济区，实现新型农业现代化
迫切需要大量的新型农民。同时加快农村
富余劳动力转移，大量农民进城务工，也急
需提高自身素质和劳动技能，这都是职业教
育需要解决的问题。因此，建议中央进一步
加大对河南、对农民职业教育的支持力度，
为推进“三化”协调发展提供技能人才支持。


